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香港廣東社團獎助學金頒授典禮
日期：二零一五年十月三日  時間：中午十二時  地點：香港科學園第三期會所一號

主 禮 嘉 賓

	 中央政府駐港聯絡辦新界工作部副部長	 張肖鷹先生	 教育局副局長	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 楊潤雄先生,	JP
	 香港廣東社團總會會長兼秘書長	 	 	 	 簡松年律師,	BBS,	JP	 香港廣東社團總會慈善基金副主席	 楊鑫先生,	BBS

	 	 設立本獎助學金的宗旨，在於鼓勵青年敦品勵行、勤奮向學、服務香港及貢獻國家。因此，大會於本年五月邀請新界校長會的中學會員校長推薦一至兩名
中國籍中六學生遞交申請。有關學生必須品學兼優、於課外活動及社會服務有優良表現、家境清貧、關心國事，對國家有一定認識，並於2015年度成功入讀香
港大學、香港中文大學、香港科技大學、香港理工大學、香港城市大學、香港浸會大學、嶺南大學或香港教育學院全日制學位課程。最後收到近百份提名，惟
名額有限，經遴選後產生得獎名單如下：

合辦

協辦

大埔三育中學 張梓彤
中華聖潔會靈風中學 余嘉葆
仁愛堂田家炳中學 梁雨琛
仁濟醫院王華湘中學 黃淑藝
仁濟醫院第二中學 黃穎森
元朗商會中學 葉俊傑
孔教學院大成何郭佩珍中學 黃堯朗
田家炳中學 蕭翠萍
佛教葉紀南紀念中學 陳紹琪
沙田蘇浙公學 黃一峻
明愛元朗陳震夏中學 吳敏儀
東莞工商總會劉百樂中學 江鵬彬
東華三院辛亥年總理中學 麥裕熙
東華三院郭一葦中學 劉明月
東華三院黃鳳翎中學 蔡紫欣

青松侯寶垣中學 黃奕榛
南亞路德會沐恩中學 徐舒慧
香港浸會大學附屬學校王錦輝學校(中學部) 張倩儀
香港道教聯合會圓玄學院第一中學 張曉婷
香港道教聯合會鄧顯紀念中學 譚蔚淩
神召會康樂中學 羅浩鋒
基督書院 張喬茵
救恩書院 高正浩
博愛醫院歷屆總理聯誼會梁省德中學 葉雯惠
港九街坊婦女會孫方中書院 朱寶澄
嗇色園主辦可風中學 吳汶錐
路德會西門英才中學 陳泳茹
鳳溪第一中學 王祖怡
鐘聲慈善社胡陳金枝中學 鄒燕婷
靈糧堂劉梅軒中學 張婼霖

中大評級欠妥 科大偏重MBA
拉curve忽視其他課程 兩校長允18個月內交跟進報告

財爺訪美見財金要員

香港文匯報訊（記者 李自明）修改立
法會議事規則，以阻止反對派拉布的討論
至今未有結果。立法會主席曾鈺成昨日
說，立法會復會後，特區政府會再次提交
創新及科技局撥款申請，及審議版權修定
條例，除非立法會成功修改議事規則，否
則不可能解決議員拉布問題。他又形容，
反對派視拉布為對抗建制的「核武器」，
藉此阻止「惡法」，預期修改議事規則在
分組表決下不可能通過。
曾鈺成昨日在接受電台訪問時表示，立

法會復會後，特區政府會再次提交創新及
科技局撥款申請，並會審議版權修定條
例，除非立法會成功修改議事規則，否則
不能解決議員的拉布問題，「修改議事規
則無非想限制拉布空間，因此，無論剪布
與否都會牽涉政治效果。立法會主席儼如
一個球證，若所有裁決依足議事規則裁決
就不會難做。」

料反對派定拒撤「核武」
他續說，目前反對派視拉布為對抗建制

的「核武器」，藉此阻止「惡法」，故預
期修改議事規則在分組表決下不可能通
過，「任何具大殺傷力的武器，隨便使用
都會禍及無辜。有『泛民』認為應待立法
會實現普選後，再考慮修改議事規則。」
他又說，政府將施政困難歸咎於立法會，
是全世界常見現象，但歸咎於少數議員拉
布無助解決問題。

新智庫搭「選特首快車」
曾鈺成正積極籌組新智庫。他在訪問中

透露，智庫定會「踏上行政長官選舉的快
車」，及爭取候選人採用智庫研究結果作
為參選政綱，「因應籌募資助有困難，我
們曾經考慮與2017年行政長官選舉脫
鈎，但當前香港已經有30個智庫，多你
一個咩意思呢？因此，智庫定要踏上行政
長官選舉的快車，並爭取在明年今日提出
有關政策及管治前路的建議。」
他續說，目前初步計劃與香港政策研

究所合作，以他們註冊的慈善基金接受
捐款，並以他們的名義舉辦運動，「所
謂『三軍未動，糧草先行』。我們正情
商香港政策研究所，以他們註冊的慈善
基金接受捐款及舉辦運動，今後視乎成
效再商討下階段合作安排。」

曾鈺成：阻拉布須修改議事規則

香港文匯報訊（記
者 鍾立）財政司司長
曾俊華將於明日（10月
4日）前赴美國，訪問
紐約和華盛頓，並於10
月8日轉往秘魯利馬，
以中國代表團成員身份
出席國際貨幣基金組織
和世界銀行集團年會。

將與美聯儲主席會面
曾俊華10月5日會在紐約參觀科技初創企業，

並在亞洲協會的香港研討會上演講。他於10月6
日至8日在華盛頓期間，會與美國官員及財金界
要員會面。10月9日至11日在秘魯利馬期間，他
會出席國際貨幣基金組織和世界銀行集團年會，
並跟其他與會代表會面，包括美國聯邦儲備局主
席耶倫。
曾俊華回港前，會在10月12日到紐約美國華人
博物館出席香港駐紐約經濟貿易辦事處舉辦的酒
會，與當地港人會面，並於10月14日上午返抵香
港。財經事務及庫務局局長陳家強在曾俊華離港
期間署任財政司司長。

香港文匯報訊 發
展局局長陳茂波今日率
領香港代表團前往緬甸
仰光訪問，推動兩地的
專業服務發展和商貿合
作。

將了解港商情況
在訪問仰光期間，陳

茂波將出席香港貿易發展局和緬甸工商總會主辦
的午餐會，並以「香港與緬甸：基建與專業服務
的合作和機遇」為題致辭。他又會與仰光城市發
展委員會的代表和在當地的港商和專業人士會
面，了解仰光的城市規劃及港商在緬甸的發展情
況和前景，代表團亦會與緬甸的商界和專業界代
表座談，探討發展和合作機遇。
香港代表團成員包括政府官員、立法會議員謝

偉銓、經濟發展委員會轄下專業服務業工作小組
成員、建造及相關界別、法律界、會計界和公司
秘書界的代表。
陪同陳茂波出訪的官員有發展局副秘書長（工

務）陳志明和中央政策組顧問李德強。

陳茂波訪緬推商貿合作

質素保證局的質素核證報告指出中大有多項不足之
處，例如中大及中大（深圳）在評核方法上採用

「拉curve」（常模參照）評分，而非使用可評核學習效
果是否成功達到的標準參照方法，此舉與教資會提倡的
標準參照方法互相矛盾。報告引述有教職員表示，「拉
curve」與以學習效果為本的評核方法根本無法相容，令
他們感到氣餒。

評級法不利優秀學生
雖然中大解釋指，上述安排旨在防範評級貶值，而對
於學生人數較少的課程，如20人以下，通常並不依從指
引。不過，評核報告指出，指引假設學生的能力是按常
模分佈，採用鐘形曲線將學生成績分級，對這批以優秀
成績取錄的學生不利。評審小組建議中大盡快制定政
策，取消適用於所有修課課程的成績等級分佈指引。
評審小組又提到中大已將資歷架構的資歷級別通用指
標納入該校畢業生應有的特質之內，但教職員卻認識不
多，宜多加推廣。針對中大自資高級學位修課式課程的
政策和質素保證制度，亦要強化。

科大教學助理水平參差
至於科大，評審小組特別關注其教學助理的語文能力及

教學水平參差，故科大要為新聘教學助理提供英語能力及
教學技巧培訓「補鑊」。報告又指該校的工商管理碩士
(MBA)及行政人員工商管理碩士(EMBA)修課課程，在國
際排名常佔前列位置，該校亦清楚了解有關課程學生的需
要和學習情況，但評審小組留意到該校對其他研究院修課
課程，「歷年來未有給予同等關注」，偏心情況明顯。
據了解，科大最近已檢討有關情況，決定在研究院修

課課程中亦推行質素保證程序。評審小組贊成有關決
定，並強調科大有迫切需要以同樣方式審視各學科研究
院修課課程的學習環境。
雖然評審小組對兩校提出了批評及改善建議，但對兩

校亦有很多正面評價。質保局主席梁國權表示，評審小
組總結中大在教學和研究方面成績卓越，聯繫遍及全
球，值得自豪；梁國權讚揚科大校齡不長，但在其獨特
範疇成為優秀的國際大學，反映該校具有雄心壯志，為
達成目標而努力進取。

質
保
局
:

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）大學教育資助委員會轄下的質素保證局，昨日公佈中文大
學及科技大學的質素評核報告。報告批評中大及中大（深圳）的評級方法有問題，有教職
員不滿要「拉curve」（常模參照）評分，與教資會提倡、以學習效果為本的「標準參照」
評核互相矛盾，令他們感到氣餒。報告又指科大的教學助理的語文能力及教學水平參差，
而且該校只偏重工商管理碩士(MBA)等王牌課程，卻疏忽了其他研究院修課課程。兩校校長
沈祖堯及陳繁昌承諾會在18個月內提交報告，匯報跟進工作的進度。

■質保局報告批評，中大評級方法未能有效反映學習效
果，亦令教職員感無所適從。 鄭伊莎攝

■報告指科大教學助理的語文能力及教學水平參差，且
偏重MBA課程。 鄭伊莎攝

■■曾俊華曾俊華

■■陳茂波陳茂波


